

# Ales Bialiatski

Ales Bialiatski est une figure emblématique de la défense des droits de l'homme et de la démocratie en Biélorussie. Né le 25 septembre 1962 à Minsk, la capitale biélorusse, Bialiatski a consacré sa vie à l'importance des valeurs démocratiques et à la protection des droits fondamentaux dans un contexte politique souvent limité.

Diplômé de l'Université pédagogique de Minsk, Ales Bialiatski a commencé son engagement social et politique dès les années 1980. Durant la période de l'Union soviétique, il a été actif dans des mouvements prônant la liberté d'expression, les droits de l'homme et la démocratie.



Après l'effondrement de l'Union soviétique, il a continué à jouer un rôle essentiel dans la promotion de la société civile et des institutions démocratiques en Biélorussie. En 1996, Ales Bialiatski a fondé le “Centre biélorusse des droits de l'homme” (Viasna), une organisation non gouvernementale dédiée à la défense des droits fondamentaux et à la surveillance des élections. Viasna est devenue une voix critique contre les violations des droits de l'homme en Biélorussie, documentant les arrestations arbitraires, la torture et d'autres formes d'abus.

En 2011, il a été arrêté par les autorités biélorusses sous des accusations fiscales douteuses, largement perçues comme des représailles pour son activisme. Cependant, il a continué à œuvrer pour la démocratie depuis sa cellule de prison.

La détention d'Ales Bialiatski a suscité une mobilisation internationale en faveur de sa libération et a mis en lumière la situation des droits de l'homme en Biélorussie. En 2014, après avoir passé près de trois ans derrière les barreaux, Bialiatski a été libéré à la suite de pressions internationales et de campagnes de solidarité. Son engagement pour la démocratie s'est poursuivi après sa libération. Ales Bialiatski a continué à diriger le Centre biélorusse des droits de l'homme, tout en plaidant pour un changement démocratique en Biélorussie.

Son histoire personnelle et son dévouement à la cause des droits de l'homme en font une figure exemplaire dans la lutte pour la démocratie, inspirant d'autres militants à travers le monde. Il a reçu en 2022 le Prix Nobel de la paix pour son implication majeur en faveur de la démocratie et des droits de l'Homme.